

de dans son chemin. On dit aussi sur le rapport des voyageurs que tous les bois de la Baie des Chaleurs sont en feu jusqu'à Rimouski.

— Les catholiques de Bytown ont fait, pour la construction de leur Hôtel-Dieu, un bazar qui leur a produit au dessus de £100. Il y avait des personnes de toutes dénominations.

— Les dernières nouvelles du Mexique assurent que les Etats-Unis ont pris possession de la Californie; qu'il y a eu une révolution complète en faveur de Santa-Anna; et que l'artillerie est triomphante dans la citadelle de Mexico.

NOUVELLES RELIGIEUSES.

CANADA.

— La rassemblée au profit de la maison des Dames du Bon Pasteur et des incendiés de la Prairie a eu lieu avant-hier après midi dans le nouveau marché. L'affluence de monde était assez considérable et les Dames qui se sont si généreusement dévouées à cet acte de bienfaisance ont vu leurs efforts couronnés du plus grand succès. Le produit s'est élevé à plus de £200, tant pour les douze articles qui étaient annoncés dans la rassemblée que pour le tirage de différents petits objets qui ont été vendus à la lotterie. Le public canadien a apporté beaucoup de zèle dans cette circonstance, mais tout le mérite doit retomber sur les dames qui étaient à la tête de ce bazar. Il est juste de mentionner leur noms: ce sont Mesdames s^{rs} Gauvin, La Fontaine, Lacombe, ChARRIER, Quéssel, Brault, Lavesque, Delvechio et Mesdemoiselles Laframboise, Lamontagne, Léprohon et Arnoldi. Tous les différents articles qui ont été rassembles, parmi lesquels se trouvaient plusieurs objets de chef-d'œuvre de broderie, avaient été consacrés par ces Dames, fruit d'un travail assidu de plusieurs mois. D'autres Dames qui ont tenu des tables de rafraichissements et de fruits ont aussi puissamment contribué à augmenter la recette. Quelques Messieurs, à la tête desquels se trouvait le R^{ev}. Messire Arnaud, qui ont surveillé les apprêts et le tirage de la rassemblée, méritent aussi les plus grands éloges.

FRANCE.

— Une cérémonie touchante a eu lieu mercredi 3 à Clairvaux, à l'occasion de la visite de M. l'Evêque de Troyes dans cette maison centrale. Le prélat, accompagné de ses deux grands vicaires, a officié pontificalement. Trois cents détenues, femmes et filles, ont été admises à la communion; quatre-vingts ont reçu le sacrement de confirmation. Soixante jeunes garçons ont eu part à la même faveur, et parmi les autres détenus, on en comptait cent quarante qui ont voulu participer aux mêmes consolations. Remy, condamné à la peine de mort en 1845, pour tentative d'assassinat; Machy, son complice, condamné aux travaux forcés à perpétuité, se trouvaient au nombre de ces derniers.

Pendant toute la durée de l'office et surtout pendant qu'on administrait la communion et la confirmation, les détenus faisaient retentir les voûtes de la chapelle de chants graves et religieux. L'administration a pris une excellente mesure: les jours de dimanche et les fêtes, les détenus se livrent à l'étude de la musique vocale.

Mgr. l'Evêque a adressé aux détenus une allocution touchante, qui a fait sur eux l'impression la plus vive.

— Le P. Lorin, supérieur de Notre-Dame-du-Lac en Amérique, de l'Association de Sainte-Croix du Mans, s'est embarqué au Havre le 2 juillet, pour retourner à son université, emmenant avec lui un prêtre, deux séminaristes, trois frères, six postulans.

ESPAGNE.

— Nous apprenons avec la plus vive douleur que malgré la voie de répression où le gouvernement espagnol semble heureusement engagé, des violences nouvelles s'exercent encore dans quelques diocèses, de la part de l'autorité, contre les ministres du saintuaire, et toujours sous prétextes abusifs dans l'administration du sacrement de pénitence. Ainsi, le vénérable curé de *Las Vegas Matute*, âgé de plus de 80 ans, infirme et retenu au lit constamment à raison de ses souffrances, et plusieurs religieux de l'*Esperanza*, au diocèse de Ségovie, ont été mis en prison, et sous le secret, sur l'accusation d'avoir refusé l'absolution à certains pénitents acquéreurs de biens de l'Eglise.

Nous espérons que le gouvernement fera enfin cesser ces actes de tyrannie religieuse, qui sont entièrement en contradiction avec tant d'autres actes plus généreux qui l'honorent vis-à-vis du clergé.

MEXIQUE.

Eglise catholique du Mexique.— La hiérarchie catholique au Mexique, se compose d'un Archevêque et de dix Evêques. Ces onze diocèses ont environ dix mille Prêtres et sept millions de catholiques répartis entre onze cents paroisses. L'Archevêché de Mexico, qui est un des plus considérables du monde, tant pour l'étendue que pour la population, compte environ dix-huit cent mille Catholiques. Ce siège est vacant par la mort de Mgr. Emmanuel Pardo y Gardun, décédé au mois d'Avril dernier. Tous les autres sièges sont occupés; à l'exception du diocèse de Mérida, qui embrasse tout l'Yucatan,

et dont le titulaire a été forcé par les troubles politiques de se réfugier à la Havane.

Quoiqu'il soit vrai qu'il y ait des réformes à faire parmi les Catholiques et dans le clergé, on ne doit pas cependant juger de l'état moral du Mexique d'après les récits des voyageurs protestans qui, influencés par leurs préjugés, se sont plu à exagérer le mal, et n'ont pas voulu voir ou ont affecté de dissimuler le bien.

Propagateur Catholique.

ÉTATS-UNIS.

Philadelphie.— Mgr. l'Evêque de Philadelphie a publié, dans le mois dernier, une lettre pastorale avertissant au clergé et aux Fidèles de son diocèse son intention de bâtir une cathédrale, et invitant tous les Catholiques du diocèse à concourir à cette œuvre importante. Des assemblées ont déjà eu lieu dans plusieurs localités par suite de cette lettre pastorale, et tout fait espérer un prompt et heureux résultat. Un magnifique emplacement a déjà été acheté pour l'érection de la future cathédrale qui aura, dit-on, deux cents pieds de long sur cent vingt pieds de large.

Propagateur Catholique.

— Mme. Loréhart, belle-sœur de l'éditeur du *Quarterly Review*, a été admise dans l'Eglise catholique romaine, ainsi que la veuve et la famille de feu John William Bowden, auquel était dédié le second volume des sermons de M. Newman.

NOUVELLES DIVERSES.

CANADA.

— Il paraît si nous sommes bien informé, que son honneur M. le Juge Rolland, n'a pas demandé à se retirer du banc comme l'ont avancé quelques journaux. L'hon. juge a seulement demandé un congé d'un an pour se reposer des fatigues que lui imposent les fonctions pénibles de la charge qu'il remplit avec tant d'assiduité depuis un grand nombre d'années. Nous ignorons si sa demande a été accordée.

M. l'Evêque.

— Hier soir, vers six heures, comme un nommé Landrie passait dans la rue Adélphie, faubourg Québec, dans un état d'ivresse, il fut assailli par plusieurs jeunes garçons, et en revanche il leur lança aussi des pierres, une desquelles, pesant trois livres, frappa à la tête l'un des enfants du nom de Lastus, âgé de 12 ans. Il tomba de suite sans connaissance, et ne la recouvra qu'après l'opération du trépan faite le Dr. Nelson, lui fit deux heures après. Cet enfant est d'un excellent caractère; il était à sa porte, et fut frappé par accident. Nous apprîmes que l'enfant a passé une assez bonne nuit, et est aussi bien qu'on peut l'espérer sous les circonstances actuelles. Landrie est maintenant en prison.

Idem.

— Jeudi, le coroner fit une enquête sur le corps d'une petite fille qui s'était tuée en tombant entre son lit et la muraille.

— Une nouvelle église catholique romaine a été consacrée dimanche dernier à Bytown. Monseigneur l'Evêque Phelan officiait, assisté de plusieurs prêtres.

Idem.

Nouveau blé.— On a parlé d'une nouvelle espèce de blé qui commence à se multiplier dans le pays et qui y est arrivé d'une manière toute miraculeuse. Il y a deux ou trois ans, un individu du Haut-Canada qui avait tué une outarde, lui trouva dans la fesse quelques grains de blé qui lui parut être d'une espèce inconnue. Il le semâ et dans l'automne il en recueillit une certaine quantité qu'il semâ de nouveau l'année suivante, et ainsi de suite. Il en fit part à ses voisins et il en a été semé le printemps dernier dans les environs de Montréal. On nous dit que M. Evans en possède une certaine quantité et qu'il doit donner prochainement des détails sur ce nouveau blé dont l'épi est de couleur foncée et qui produit très-bien. D'où a-t-il été apporté? C'est ce qu'on ignore.

Idem.

— Le général Vega, de l'armée mexicaine qui a été fait prisonnier dernièrement par les Américains est venu à Montréal la semaine dernière. Il est descendu à l'Hôtel Donegan, et il est reparti hier pour les Etats-Unis.

Curieuse affaire.— Avant été rapporté ici vers la fin de la semaine dernière qu'un meurtre avait été commis à Varennes, A. M. Delisle, sergent, et le col. Ermatinger magistrat de police se rendirent sur les lieux, pour faire une enquête. En arrivant au village ils apprirent les détails suivants: le 3 du mois dernier, deux hommes, Novion et Loiseau, s'en allaient montés sur le même cheval, lorsqu'ils firent rencontre d'un homme qui était étranger à la paroisse. Ils s'amusèrent à le railler quelque temps jusqu'à ce qu'il se fâcha et répondit sur le même ton; alors Loiseau descendit du cheval pour le battre. La personne assailli tira alors un couteau et en perça la main de Loiseau, qui cria à Novion que son homme était dangereux, et qu'il l'en récompenserait de la bonne manière. Mais l'individu en question s'échappa et s'enfuit à travers les champs. Loiseau le poursuivit jusqu'à ce que Novion les eut perdus de vue. Quelque tems après Loiseau revint avec une casquette et une capote et dit à son camarade qu'il avait bien payé son homme. Novion s'imagina que Loiseau avait tué l'étranger et qu'il l'avait enterré dans le champ; cette nouvelle se répandit, parce qu'on n'entendit plus parler de lui; c'est ce qui a donné lieu aux recherches. Loiseau avant été arrêté, avoua complètement tous les faits que nous venons de détailler, mais il ajouta que l'homme qu'il avait battu n'était pas mort qu'il était parti à quatre pattes, et avait laissé tomber un paquet; il dit qu'il avait donné la casquette et la capote à un M. Lalumière, lui recommandant de les rendre à son propriétaire s'il le voyait. On envoya chercher Lalumière qui produisit les articles; et le paquet que Loiseau avait vu tomber fut trouvé par le propriétaire de la terre nommé Brunelle, et il contenait plusieurs vases d'Eglise.